

La Iglesia Comunidad

Homilía del 23 domingo ordinario A



Resumen:

El que ama no hace mal al prójimo, por lo tanto el amor es la plenitud de la Ley".
Esto es lo que nos va a llevar a hacer va a hacer comunión,
a hacer hermanos, a hacer comunidad. Leer Mateo 18, 15-20

1. San Mateo

Estamos leyendo en este tiempo, el Evangelio de San Mateo; en todo este ciclo, todo este año, la lectura del este Evangelio. Y estamos en una parte del Evangelio, casi en la mitad...

2. Fascículos

Alguna vez les había comentado a Ustedes que el Evangelio está como dividido en pequeños fascículos..., es como pequeños libros dentro del libro de Mateo, que tienen distintos aspectos de todo el mismo tema: "El Reino de los Cielos". Son 7 fascículos.

ESTRUCTURA

<p>I. PROLOGO (1,1-2,23)</p> <p>A) Genealogía de Jesús (1,1-17)</p> <p>B) Nacimiento de Jesús (1,18-25)</p> <p>C) Adoración de los magos (2,1-12)</p> <p>D) Huida a Egipto y degollación de los inocentes (2,13-23)</p>	<p>II. PRIMERA PARTE:</p> <p>Proclamación del reino (3,1-7, 29)</p> <p>A) Sección narrativa: Comienzo del ministerio (3, 1-4, 25)</p> <p>B) Discurso: El sermón de la Montaña (5,1-7,29)</p>	<p>III. SEGUNDA PARTE:</p> <p>Ministerio en Galilea (8,1-11,1)</p> <p>A) Sección narrativa: Ciclo de Diez milagros (8,1-9,34)</p> <p>B) Discurso: Sermón misionero (9,35-11,1)</p>	<p>IV. TERCERA PARTE:</p> <p>Controversias y parábolas (11,2-13,52)</p> <p>A) Sección narrativa: Incredulidad y hostilidad de los judíos (11,2-12,50)</p> <p>B) Discurso: las parábolas del reino (13,1-52)</p>	<p>V. CUARTA PARTE:</p> <p>Formación de los discípulos (13,53-18,35)</p> <p>A) Sección narrativa: diversos episodios anteriores al viaje a Jerusalén (3,53-17,27)</p> <p>B) Discurso: el sermón sobre la Iglesia (18,1-35)</p>	<p>VI. QUINTA PARTE:</p> <p>Judea y Jerusalén (19,1-25,46)</p> <p>A) Sección narrativa: Viaje a Jerusalén y acontecimientos en esta ciudad(19,1-23,39)</p> <p>B) Discurso: Sermón escatológico (24,1-25,46)</p>	<p>VII. SEXTA PARTE:</p> <p>Relato de la pasión (26,1-27,66)</p> <p>Relato de la resurrección (28,1-20)</p>
--	---	---	--	---	---	--

3. Temas

Y esos 7 fascículos, ustedes van imaginando... el primero de ellos tiene la infancia: el nacimiento y la infancia. El último: la pasión muerte y resurrección; Y en el medio hay cinco libros, que son, más que todo, el tema de "Jesús, en el sentido de Maestro" que va caminando por Israel y va enseñando, que va realizando los signos.

4. Nueva Ley del Reino

El primero de estos capítulos tiene que ver con la promulgación del Reino de Dios. Entonces allí vamos a encontrar el "Sermón de la Montaña"; la ley nueva del Reino, las "Bienaventuranzas", el "Padre Nuestro", todo eso.

5. Iglesia

Y así, vamos avanzando, y llegamos a este capítulo que hoy estamos leyendo que ya es el tema de "la iglesia". Así, cómo se debe organizar la Iglesia.

Entonces, allí, se nos va dejando pautas y criterios y normas para, de alguna manera, que la Comunidad de los Cristianos, se vaya organizando.

6. Temas de Iglesia



Entonces, dentro de éste capítulo de la iglesia y su organización, nos encontramos con el evangelio que leímos recién. Se nos dicen 3 cosas o 4 sobre la organización de la Iglesia.

7. Corrección fraterna

El primero de los temas tiene que ver con la reconciliación: el tema de cómo perdonarnos los hermanos, cómo hacer la corrección fraterna; y otro de los temas tiene que ver con el atar y desatar, todo lo que la comunidad ate o desate quedará atado en el Cielo; o desatado...! y también, cuando nos reunamos dos o más, entonces, allí está presente el Señor. Un tema clave. La Iglesia no camina sin el Señor presente.

8. Todo lo que pidan

"Cuando dos o más se reúnan en mi nombre, Yo estaré en medio de ellos". y qué más? Todo lo que pidan, estos que se han reunido en nombre del Señor, el Padre se lo concederá. Fíjense los temas de la comunidad cristiana, de los discípulos de Jesús.



9. Comunidad

Bueno, pero hay un pero acá! ...Este el tema clave... que se invita a los discípulos de Jesús a que seamos una "Comunidad". Y este es el tema, que, para nosotros, es, digamos, como

"la piedra de toque", justamente porque estamos viviendo y hemos avanzado en la historia con una visión, más bien "individualista".

10. Individualismo

Es decir, cada uno lleva su Fe y va creciendo en este camino como puede y solo. Es más, casi no nos conocemos entre nosotros. Es decir, los que se reúnen a celebrar la Presencia del Señor, cada fin de semana, por allí, ni saben quién está al lado?, y qué le pasa? cuáles son sus dificultades? o sus virtudes y ni conocen su nombre. Es decir, somos como anónimos entre nosotros. Es decir cada vez más; y vamos siendo así en la sociedad, es como que ni nos conocemos, ni nos queremos, entre lo que habitamos en una misma zona, en el mismo barrio, en la misma calle, el vecino de al lado, o de dos casas, ya nos son desconocidos. Es decir, cada vez más individualistas, cada vez más, nos vemos, como que el otro es enemigo y no hermano.

11. Faro

Es decir, que la invitación que nos hace la Palabra de Dios, hoy cuando se nos habla de la "Comunidad de los Discípulos de Jesús" es como un gran "faro", que va indicando, por dónde va la cosa. Esa luz del faro va diciendo: "es para allá".

12. Qué lejos

No para que nos desanimemos, en el sentido de: "¡qué lejos que estamos de todo esto!"; "¡qué lejos estamos de poder hacer la corrección fraterna al hermano!"; "¡qué lejos estamos de amarnos entre nosotros!"

Todo eso, lejos de desanimarnos, nos tiene que decir; bueno, "Es por acá la cosa". No importa hasta dónde fuimos hasta el día de hoy. El Señor nos llama a reconocernos como hermanos.

13. Plenitud de la Ley

Así nos lo va a decir, claramente, en la Carta del Apóstol a los Cristianos de Roma, que leíamos hace un momentito. Dice: "No cometerás adulterio, no matarás, no robarás, no codiciarás, y cualquier otro se resumen en éste: amarás a tu prójimo como a tí mismo. El que ama no hace mal al prójimo,

por lo tanto el amor es la plenitud de la Ley". Esto es lo que nos va a llevar a hacer va a hacer comunión, a hacer hermanos, a hacer comunidad.

14. Milagroso

Entonces pedimos al Señor, en esta celebración de hoy, que podamos ir avanzando en esta línea, justamente porque allí está entonces el camino que el Padre nos ha trazado, en Jesucristo: el amor entre los hermanos.

Y esto es milagroso!, porque cuando nos reunimos en su nombre todo lo que pidamos al Señor lo concederá. Fíjense lo que nos está diciendo...! Todo el tema del perdón, porque esto es el Reino ya presente, en medio nuestro.

p. Juan José Gravet